

BIBLIOGRAFIA SUARECIANA DE 1948 A 1980

PRESENTACION

Cuando muchas de las teorías filosóficas, jurídicas y políticas del P. Francisco Suárez († 1617) siguen teniendo incidencia en la Europa del 1980, tal vez, pueda resultar de alguna utilidad para el lector español volverle a ofrecer un nuevo intento de ensayo bibliográfico en torno a la polifacética figura del Doctor Eximio.

Con motivo del IV Centenario del nacimiento de Suárez (1948) fueron varias las bibliografías suarecianas —retrospectivas y del Centenario— que vieron la luz, entre las que podemos destacar ahora la publicada por el Prof. Jesús Iturrioz en la revista filosófica *Pensamiento* (Madrid), número extraordinario, 1948, pp. 603-38. Cada año, esta misma revista ha seguido ofreciendo un resumen de la bibliografía suareciana en su sección sobre Bibliografía y Literatura filosófica española e hispanoamericana, dirigida hasta el año 1976 por el Prof. Luis Martínez Gómez, y a partir de ese mismo año por el recopilador de esta bibliografía. Ha sido también inestimable el servicio bibliográfico prestado a los estudiosos cada año por el P. Ladislaus Polgár en el *Archivum Historicum Societatis Iesu*, dentro de su acreditada sección: «Bibliographia de Historia Societatis Iesu», recogiendo innumerables datos en torno a la figura de Suárez. Los lectores del área cultural alemana han podido también disfrutar del exhaustivo trabajo bibliográfico de Rainer Specht, «Bibliographische Hinweise» en su edición alemana de la quinta Disputación metafísica de Suárez, sobre el principio de individuación (Hamburg 1976).

Este nuevo intento de *Bibliografía Suareciana* es deudor de un modo especial a todos los autores antes citados. La clasificación de los materiales recogidos se ha montado sobre un esquema muy cercano al de la Clasificación Decimal Universal, y dentro de las deficiencias inherentes a toda sistematización apriorísticamente fijada. Un *Índice Onomástico* final facilitará al estudioso la agrupación unitaria de los trabajos suarecianos de cada uno de los autores citados dispersamente en un esquema decimal clasificatorio.

El lapso de 1948 a 1980 es suficientemente largo para recoger una abundante cosecha bibliográfica en torno a Suárez. Siempre quedarán fuera datos valiosos para una rebusca posterior, que se enriquezca con las nuevas aportaciones en torno a un autor como Francisco Suárez, que con el paso de los siglos, sigue manteniendo su actualidad y su vigencia.

Madrid 28 octubre de 1980.

CEFERINO SANTOS-ESCUDERO